
Ata da 3ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 21 de fevereiro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Terceira Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 21/02/2022. Quero cumprimentar a todos os vereadores, funcionários, 

a todos que estão nos assistindo presencialmente e a todos que estão nos assistindo pela 

nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Que o senhor Secretário faça a verificação de 

presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente 

para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Salmos 21:1-13. “O rei se alegra em tua força, SENHOR; e na 

tua salvação grandemente se regozija. Cumpriste-lhe o desejo do seu coração, e não negaste 

as súplicas dos seus lábios. Pois vais ao seu encontro com as bênçãos de bondade; pões na sua 

cabeça uma coroa de ouro fino. Vida te pediu, e lha deste, mesmo longura de dias para sempre 

e eternamente. Grande é a sua glória pela tua salvação; glória e majestade puseste sobre ele. 

Pois o abençoaste para sempre; tu o enches de gozo com a tua face. Porque o rei confia no 

Senhor, e pela misericórdia do Altíssimo nunca vacilará. A tua mão alcançará todos os teus 

inimigos, a tua mão direita alcançará aqueles que te odeiam. Tu os farás como um forno de 

fogo no tempo da tua ira; o Senhor os devorará na sua indignação, e o fogo os consumirá. Seu 

fruto destruirás da terra, e a sua semente dentre os filhos dos homens. Porque intentaram o 

mal contra ti; maquinaram um ardil, mas não prevalecerão. Assim que tu lhes farás voltar as 

costas; e com tuas flechas postas nas cordas lhes apontarás ao rosto. Exalta-te, Senhor, na tua 

força; então cantaremos e louvaremos o teu poder.”. Palavras do Senhor. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Micheli Vaz. Sob a proteção de 

Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 14 fevereiro 

de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADA por 14 votos a Ata. Que o senhor Secretário 

proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 

105/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Vias das Leis Municipais nº 5619 e 5620/2022; *Ofício 

nº 252/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 3313/2021; *Ofício nº 

12/CMDCA/2022 – CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE -

Composição do CMDCA - biênio 2022/2023. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor 

prefeito, sendo as de nº 041 a 064/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 



Requerimentos e também das Moções dessa sessão. Pela ordem, o vereador Fábio Villa Nova. 

[VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, gostaria de pedir para que o 

Requerimento nº 364 seja votado em separado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: O 

Requerimento nº 364 será votado em separado. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

REQUERIMENTOS Nº S 269 a 371/22. 269/2022 – Requer do Prefeito que informe com base 

nas respostas aos requerimentos de número 2548/21 e 3620/21, através dos ofícios 2156 de 

08/10/21 e 1069/21, se já foram realizados os serviços necessários nas vias públicas 

mencionadas. Autoria: MAURICIO COUTO; 270/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

existe alguma equipe de manutenção ou empresa especializada para corrigir falhas estruturais 

nas unidades escolares. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 271/2022 - Requer do Prefeito que 

informe a possibilidade de elaborar plano de cargos e salários aos servidores públicos 

municipais. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 272/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

existe a possibilidade de realizar a poda da árvore localizada na Rua Dal Pozzo Bertin, altura do 

número 531, no Jardim São Paulo. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 273/2022 - Requer do 

Prefeito em complemento ao requerimento nº 165/2022, que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção (passar a máquina) e a colocação de fresa asfáltica na estrada principal 

que vai para chácara Riso no Bairro dos Mirandas. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 274/2022 

- Requer do Prefeito que informe qual foi o índice de mortalidade infantil e morte materna nos 

anos de 2018 a 2022, especificando. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 275/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de que seja instalada uma lombada na Rua Rio de 

Janeiro, no bairro Santa Luzia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 276/2022 - Requer do Prefeito 

que informe qual o déficit que existe com relação às crianças e as vagas nas creches, quantas 

unidades deveriam ser instaladas para suprir esse déficit e qual o critério utilizado para 

admissão das crianças e abertura de novas vagas? Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 277/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar bancos/acentos e cestas de 

lixo na praça próximo a Escola Alan Alves de Araujo, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 278/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar lixeiras na praça em frente a UPA (Unidade de Pronto Atendimento), 

na Rua Quim Quevedo, no Bairro Junqueira. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

279/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a troca de 

lâmpadas queimadas e a instalação de braço de lâmpada no poste em frente ao número 48, na 

Rua Francisco Carlos Vieira de Camargo, Bairro Vida Nova Tatuí I. Autoria: MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO; 280/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

serviços de zeladoria urbana nas áreas verdes e praças existentes no Bairro Jardins de Tatuí. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 281/2022 - Requerem do Prefeito que informe 

quando será realizada dedetização em toda a nossa cidade, a fim de evitar a proliferação de 

insetos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO; 282/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe o custo estimado para a instalação de iluminação pública na Rua Pérsio 

Santi, na Chácara Gaiotto, além do esclarecimento quanto a intenção da Prefeitura em 

executar este serviço. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 283/2022 - Requer do 

Prefeito que informe qual é o custo estimado e se existe a intenção em realizar a instalação de 

braço de luz faltante no cruzamento entre a Rua Afonso Arruda de Campos e a Rua Jerônimo 

Antônio Fiuza, na Vila Santa Helena. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 284/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de oferecer os cursos profissionalizantes do 

"Qualifica Jovem" e outros mais que sejam ofertados de modo descentralizado, utilizando a 



estrutura existente nos bairros, especialmente os periféricos, de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 285/2022 - Requer do Prefeito que informe o custo estimado para 

complementar o recapeamento na Rua João Saulo Reis, no Jardim Gonzaga, esclarecendo se 

existe a intenção da Prefeitura em executar este serviço e dentro de qual período. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 286/2022 - Requerem do Prefeito que informe se existe algum 

projeto para tornar o espaço público localizado no entroncamento entre a Rua Prof. Joaquim 

Teixeira, Rua Prefeito Antônio Rocha F. Leão e Rua Roque Geovane Adão Bertin, na Chácara 

Junqueira, em espaço de lazer. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO; 

287/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de tornar mão única de 

direção a Rua Aurélio Guidolino, na Vila Angélica. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

288/2022 - Requer do Prefeito que informe quando estarão adesivando os carros da Secretária 

de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e Juventude identificando Tatuí como Município de 

Interesse Turístico (MIT). Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 289/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar containers de lixo na Rua 7 de Abril, 

defronte ao nº 238. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 290/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar Placas de Sinalização e Identificação de 

setores nas dependências da Prefeitura de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

291/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aplicar produtos (fumacê) 

para a eliminação de mosquitos (pernilongos) nas margens dos lagos do Jardim Rosa Garcia II e 

adjacentes da linha férrea. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 292/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a roçada e capinação na Rua Alceu 

Ribeiro da Silva do Parque San Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 293/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de poda da arvore na Rua Juvenal de 

Campos 1787. Autoria: DEBORA CAMARGO; 294/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quando será realizada a capinação da Praça na Rua José Roberto Peres, no Jardim Andrea Vile 

II. Autoria: DEBORA CAMARGO; 295/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas 

solicitações de podas estão em aberto, qual o tempo entre o pedido e a realização do serviço, 

quantas solicitações de capinação estão em aberto e se existe um monitoramento dos espaços 

públicos a fim de evitar que as áreas verdes fiquem sem manutenção. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 296/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar a 

arvore na Rua Prof. Francisco de Almeida Nº 75 Autoria: DEBORA CAMARGO; 297/2022 - 

Requer do Prefeito que informe qual a vigência do contrato com a Empresa NUTRIPLUS. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 298/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de pintar uma faixa destinada aos pedestres em frente a Fatec. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

299/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer transporte 

escolar aos moradores dos Bairros Pacaembu 1, 2 e 3. Autoria: DEBORA CAMARGO; 300/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se haverá a realização do Censo de Animais Domésticos neste 

ano de 2022, conforme resposta ao requerimento 2701/2021 e qual a previsão? Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 301/2022 - Requer do Prefeito que informe se o terreno localizado na 

esquina da Rua Antonio Molitor, Residencial Nelson Fiuza é público ou particular. Caso seja 

particular, notifique o proprietário para que execute a limpeza e capinação. Caso seja público, 

informe quando o Executivo realizará a limpeza. Autoria: GABRIELA XAVIER; 302/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar uma operação “tapa buraco” na Rua 

Treze de Fevereiro, próximo ao nº 800. Autoria: RENAN CORTEZ; 303/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar operação tapa buraco, na Rua Domingos 



de Souza Rodrigues, na Vila Juca Menezes. Autoria: RENAN CORTEZ; 304/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar operação tapa buraco, na João 

Rodrigues Monteiro, Centro. Autoria: RENAN CORTEZ; 305/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar operação tapa buraco, na Rua Victor Alberto Genari, 

no Jardim Residencial Santa Cruz. Autoria: RENAN CORTEZ; 306/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza, capina na Praça da Área de 

lazer, no Jardim Rosa Garcia 2. Autoria: PEPINHO; 307/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza, capina na Rua do Cruzeiro, no 

Centro. Autoria: PEPINHO; 308/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

executar a manutenção, limpeza, capina na Rua Vice-Prefeito Nelson Fiuza, no Jardim Tóquio. 

Autoria: PEPINHO; 309/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será efetuado o reparo 

do asfalto que está afundando, bem como tapar os buracos da Rua Prof. Genaro de Oliveira, na 

Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Pela ordem, o 

vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Peço a retirada 

da Indicação nº 59. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será retirada, nobre vereador. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]:  310/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar uma operação “tapa buraco” na Rua Prof. Brasil Santos, na Vila 

Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 311/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será 

retomada a construção da creche no Bairro Santa Cruz, o prazo para finalização e a quantidade 

de crianças que serão atendidas. Autoria: JOÃO JJ; 312/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de providenciar a limpeza capinação e preservação da Praça Fundação 

Manoel Guedes, localizada entre as Ruas Waldomiro Vianna e Rua Joaquim Mota. Autoria: 

JOÃO JJ; 313/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar o 

patrolamento e cascalhamento da Rua Caetana Goulart, no Jardim Bela Vista. Autoria: JOÃO JJ; 

314/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar a 

manutenção, capinação e roçado nas ruas e calçadas no entorno da Fundação Educacional 

Manoel Guedes. Autoria: JOÃO JJ; 315/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de providenciar o roçado, capinação, limpeza e preservação do terreno 

localizado entre as Ruas João Perez e Prof.ª Elza Orsi Avalone, no Jardim Andrea Ville Autoria: 

JOÃO JJ; 316/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar o 

roçado, capinação, limpeza e preservação do terreno localizado entre as Ruas Mario José 

Gaspar Quevedo e José Roberto Perez, no Jardim Andrea Ville Autoria: JOÃO JJ; 317/2022 - 

Requer do Prefeito que solicite ao DER, que providenciar o roçado, aceiro e pintura de solo 

referente ao Anel Viário Guaraci de Oliveira em toda sua extensão. Autoria: JOÃO JJ; 318/2022 

- Requer do Prefeito que solicite ao DER, respostas sobre a implantação de redutores de 

velocidade na Rodovia Mario Batista Mori, próximo a Rua Aurélio Guidolino, na Vila Angélica. 

Autoria: JOÃO JJ; 319/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de solicitar 

a ELEKTRO que providencie o restauro da iluminação pública nas Ruas Maneco Fonseca e 

Laurindo Marques, no Bairro Americana. Autoria: JOÃO JJ; 320/2022 - Requer do Prefeito que 

cumpra a Lei nº 10.048/2000 e a Lei nº 13.466 de 12/07/2017, ao atendimento aos idosos no 

Cemem. Autoria: MICHELI VAZ; 321/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar o proprietário do terreno na Rua José Bastos, nº 167, esquina com a 

Rua Antonio J. Campos, no Jardim Manoel de Abreu, para fazer calçada, conforme a Lei 

4280/2009. Autoria: MICHELI VAZ; 322/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza e corte da grama do parquinho da Creche São Francisco, na 



Vila Esperança. Autoria: MAURICIO COUTO; 323/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade da construção, reforma ou de readequação dos banheiros públicos da 

Secretaria de Saúde, dentro das normas vigentes para acessibilidade. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 324/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a máquina 

para plainar a estrada de terra (estrada da represa), do Bairro Lageado. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 325/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de intensificar 

o patrulhamento da Guarda Civil Municipal nas Ruas do Bairro Nova Tatuí 2. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 326/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapaburaco nas Ruas do Bairro Nova Tatuí 2. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 327/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar o patrolamento da Estrada 

Municipal Sarapuí, com início na Estrada Municipal dos Mirandas. Autoria: JOÃO JJ; 328/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade do caminhão de coleta de lixo passar em 

todas as Ruas do Bairro Nova Tatuí 2. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 329/2022 - Requer da 

Elektro Eletricidade e Serviços S.A. que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção 

da iluminação pública nas Ruas do Bairro Nova Tatuí 2. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 330/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar uma máquina de lavar 

para uso dos funcionários do Canil Municipal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 331/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de incluir no novo processo licitatório da 

concessão do serviço de transporte público, para que todos os veículos utilizados sejam 

licenciados em Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 332/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de fornecer o contrato da empresa terceirizada que contratou técnicos 

de enfermagem nas creches de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 333/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer em formato de certidão, os contratos 

das equipes médicas que prestam serviços a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 334/2022 - Requer do Prefeito que informe quantas emendas 

parlamentares a cidade de Tatuí recebeu ao todo no ano de 2021, especificar os valores de 

cada emenda, a utilização e quais parlamentares destinaram essas emendas. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 335/2022 - Requer do Prefeito que informe se o poder público tem 

conhecimento do aumento do número de estrangeiros em situação de vulnerabilidade neste 

município. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 336/2022 - Requer do Prefeito que informe se está 

havendo falta de vagas para creches em Tatuí e o que a prefeitura pretende fazer para 

aumentar a oferta de vagas para creches no município? Autoria: EDUARDO SALLUM; 337/2022 

- Requer da NUTRIPLUS que informe se está havendo insuficiência no fornecimento de 

merenda nas escolas de Tatuí? Se sim, por qual razão? Quais providências pretende tomar 

para solucionar esse problema? Autoria: EDUARDO SALLUM; 338/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e capinação do terreno localizado na 

Rua Caridade Terceira, próximo ao n° 441, esquina com a Rua Januário Coelho, Bairro Colina 

Verde. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 339/2022 - Requer do Prefeito que informe se estão sendo 

seguidos os protocolos de combate à Covid-19 nas escolas de Tatuí? Ainda há fornecimento de 

máscaras e álcool em gel? Se não, por qual razão? O que a Prefeitura pretende fazer para 

garantir o cumprimento desses protocolos? Autoria: EDUARDO SALLUM; 340/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quando será realizada a manutenção do muro da Casa de Apoio ao Irmão 

de Rua. Autoria: EDUARDO SALLUM; 341/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento para oferecer uma linha de ônibus até a FATEC no período noturno, de forma a 

atender aos alunos que estudam no referido período na instituição. Autoria: EDUARDO 



SALLUM; 342/2022 - Requer da Empresa de Ônibus Rosa Ltda. que informe se há 

planejamento para oferecer uma linha de ônibus até a FATEC no período noturno, de forma a 

atender aos alunos que estudam no referido período na instituição. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 343/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de ensinar nas 

escolas públicas através de palestras ou cursos, a manobra de Heimlich, uma técnica de 

primeiros socorros utilizada em casos de emergência por obstrução de corpo estranho, 

provocada por um pedaço de comida ou qualquer tipo de corpo estranho que fique obstruindo 

as vias respiratórias, que impede a pessoa de respirar. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 344/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se há proibição ou impedimento quanto há existência de vans 

credenciadas que realizem o transporte dos estudantes até a FATEC de Tatuí? Se sim, qual? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 345/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento 

de instalar uma linha de ônibus para estudantes que precisam sair de suas escolas, muitas 

vezes em bairros afastados, às 12h.30min, e que estudam na ETEC Sales Gomes durante a 

tarde e precisam entrar em aula às 13h.30min.? Autoria: EDUARDO SALLUM; 346/2022 - 

Requer da Empresa de Ônibus Rosa Ltda. que informe se há planejamento de instalar uma 

linha de ônibus para estudantes que precisam sair de suas escolas, muitas vezes em bairros 

afastados, às 12h.30min, e que estudam na ETEC Sales Gomes durante a tarde e precisam 

entrar em aula às 13h.30min.? Autoria: EDUARDO SALLUM; 347/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se o poder público tem conhecimento do aumento do número de moradores de rua e 

as medidas estão sendo adotadas para abrigar estes cidadãos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Quero agradecer a presença do radialista 

Paulinho, seja muito bem-vindo, Paulinho! E quero agradecer também a presença do 

subcomandante Marcos, da nossa guarda municipal, e já parabenizá-lo pelo trabalho, viu, 

Marcos? [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]:  348/2022 - Requer do Prefeito que 

informe por qual razão não está sendo realizado o serviço de limpeza urbana na Rua Marechal 

Deodoro da Fonseca, entre o nº 1335 e o nº 1553. Autoria: EDUARDO SALLUM; 349/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quantas pessoas vieram a óbito em Tatuí em decorrência da 

Covid-19 neste ano, até a presente data, informar a idade de cada vítima e também, quantas 

doses da vacina cada uma havia tomado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 350/2022 - Requer do 

Prefeito que informe como está sendo realizada a coleta seletiva de resíduos sólidos em Tatuí? 

Qual é o cronograma? Autoria: EDUARDO SALLUM; 351/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a limpeza do terreno, localizado na Rua Joaquim Mota, em 

frente ao n°11, no Jardim São Judas Tadeu. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 352/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se há planejamento de igualar o valor recebido por hora/aula do 

professor substituto de educação infantil com o do professor efetivo de educação infantil, 

dado que a formação exigida e as atribuições são as mesmas? Se sim, quando? Se não, por 

qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 353/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento de realizar manutenção da quadra de esportes do Bairro Americana, instalando 

uma rede de proteção no muro em volta da quadra. Autoria: EDUARDO SALLUM; 354/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se houve análise do Anteprojeto de Lei que prevê a 

distribuição dos absorventes às mulheres em vulnerabilidades sociais em nosso município. Em 

caso positivo, qual foi a conclusão. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 355/2022 - Requer do 

Prefeito que informe por qual motivo está sendo pedido papel sulfite aos pais dos alunos 

matriculados na Escola Municipal Eugênio Santos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 356/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar os proprietários das 



construções em abandono no Residencial Bella Vitta. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 357/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quantas pessoas foram contratadas através do Posto de 

Atendimento ao Trabalhador (PAT), no ano de 2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 358/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa-buraco, 

na Rua José Olivieri, no Parque Santa Maria. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 359/2022 - 

Requerem do Prefeito que informe quantas cirurgias de Vasectomia e Laqueadura são 

realizadas por mês, quantas pessoas estão na fila de espera e qual o procedimento para 

solicitação. Autoria: DEBORA CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, 

VALDIR DE PROENÇA; 360/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento de 

realizar obra de manutenção asfáltica na Rodovia Monsenhor Silvestre Murari? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 361/2022 - Requerem do Prefeito que informe quais os contratados por 

intermédio do PAT nos últimos 45 dias, em qual vaga e empresa, e quais as empresas que as 

vagas estão abertas no PAT. Autoria: DEBORA CAMARGO, CLAUDIAO OKLAHOMA, EDUARDO 

SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA; 362/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de retirar placa 

localizada na Rua Cel. Lúcio Seabra informando que o Fórum e a Prefeitura Municipal estão 

localizados na direção da Avenida Cônego João Clímaco. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

363/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um estudo para a 

instalação de dispositivos nas galerias pluviais, evitando os entupimentos e trazendo mais 

agilidade às limpezas. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 364/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se a Prefeitura tem conhecimento de qual o perfil dos 20% da população que não 

completaram o ciclo vacinal contra Covid-19, levando em consideração elementos como faixa 

etária, gênero, perfil socioeconômico, local de residência, entre outros e quais medidas serão 

tomadas para realizar a vacinação dessas pessoas? Autoria: EDUARDO SALLUM; 365/2022 - 

Requer da Nutriplus que informe por qual razão no dia 18/01 não houve pagamento da 

primeira parcela dos valores devidos aos funcionários, como acordado em audiência? Quando 

os pagamentos serão regularizados? Autoria: EDUARDO SALLUM; 366/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar capinação na área próxima da Estrada 

Municipal José Gregório, no Bairro Enxovia. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 367/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar operação tapa-buracos na 

Rua Mateus Fiúza, no Bairro CDHU. Autoria: EDUARDO SALLUM; 368/2022 - Requer do 

Prefeito que informe qual é o valor estimado a ser pago aos profissionais da educação 

referente ao rateio da sobra de recursos do FUNDEB? Autoria: EDUARDO SALLUM; 369/2022 - 

Requer do Secretário Estadual de Saúde que informe se há previsão para regularizar a entrega 

de medicamentos de alto custo. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 370/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se já foi analisado o Anteprojeto de Lei que visa instituir o Atendimento 

Móvel de Urgência Veterinário – SAMUVET para o resgate e socorro de animais em 

logradouros e vias públicas de Tatuí. Em caso positivo, qual foi a conclusão? Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 371/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir de uma rotatória entre as Ruas São Paulo, Rua Santa Clara e Rua Rio de Janeiro, na 

Vila Santa Luzia. Autoria: PAULINHO MOTOS. MOÇÕES Nº s 028 a 047/22. 28/2022 - Aplausos 

e Congratulações ao Sr. Maximiliano Heitor Camerino, da Guarda Civil Municipal de Tatuí. pelo 



ato de heroísmo em salvamento de uma senhora vítima de engasgamento. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI, FÁBIO VILLA NOVA; 29/2022 - Aplausos e Congratulações à 

Empresa BRANKO – Comunicação Visual, em razão da passagem em comemoração aos 14 anos 

de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 30/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Vanderlei dos 

Passos, em razão de ser nomeado como novo Comandante da Guarda Municipal. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 31/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Dr. José Roberto 

Xavier da Silva, em razão de ser nomeado como Presidente da Escola de Enfermagem “Dr. 

Gualter Nunes”. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 32/2022 - Aplausos e 

Congratulações a Matheus Xavier Lima que, recentemente, assumiu o cargo de estagiário no 

Paço Municipal "Prefeita Maria José Gonzaga". Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA 

NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, 

PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 33/2022 - Aplausos e Congratulações ao Cabo 

PM Thiago Augusto Leme da Trindade, do 22º Batalhão de Polícia Militar do Interior, em razão 

de seu excelente e notável trabalho no Município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 34/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Cabo PM Josué Correa Furtado, do 22º Batalhão de Polícia 

Militar do Interior, em razão de seu excelente e notável trabalho no Município. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 35/2022 - Aplausos e Congratulações ao Ilmo. Sr. José Roberto Xavier da 

Silva (Dr. Xavier), em razão de sua Posse como Presidente da Fundação Educacional Manoel 

Guedes (FEMAGUE). Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 36/2022 - Aplausos e Congratulações ao 

Ilmo. Sr. Vanderlei dos Passos (GCM Passos), em razão de sua Posse como Novo Comandante 

da Guarda Civil Municipal de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 37/2022 - Apoio à Câmara 

Municipal de Curitiba, que instaurou um processo para investigar a falta de decoro 

parlamentar do vereador Renato Freitas do Partido dos Trabalhadores (PT), no episódio da 

invasão a igreja na capital paranaense. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS; 38/2022 - Aplausos e Congratulações à Marina Magnoni 

Oliveira que, recentemente, assumiu o cargo comissionado no Paço Municipal "Prefeita Maria 

José Gonzaga". Autoria: DEBORA CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO 

JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MARQUINHO DE 

ABREU, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN CORTEZ, 

VALDIR DE PROENÇA; 39/2022 - Aplausos e Congratulações à Casa de Apoio ao Irmão de Rua 

São José, pelo importantíssimo trabalho que realiza no atendimento às pessoas em situação de 

rua em Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 40/2022 - Aplausos e Congratulações a Chell 

Oliveira (Michel Oliveira Rodrigues da Silva), pela iniciativa de criar a página de facebook 

“Biografias Afro-Saltenses” para preservar e valorizar a memória da população negra da cidade 

de Salto. Autoria: EDUARDO SALLUM; 41/2022 - Aplausos e Congratulações a Liliana Rosa dos 

Reis, pela realização da exposição “UNA”, que se encontra no Centro Cultural de Tatuí. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 42/2022 - Aplausos e Congratulações a Rubens Antônio Paes Júnior, em 

razão do excelente e notável trabalho realizado como Funcionário do Canil Municipal. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 43/2022 - Aplausos e Congratulações à Nilva Moraes Eduardo, em razão do 

excelente e notável trabalho realizado como Funcionária do Canil Municipal. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 44/2022 - Aplausos e Congratulações à Lucélia Patrícia Brandini, em razão 



do excelente e notável trabalho realizado como Funcionária do Canil Municipal. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 45/2022 - Aplausos e Congratulações para o GCM Maximiliano Heitor 

Camerino, em razão dos relevantes serviços prestados em nosso Município e pelo ato heroico 

de salvar a vida de uma mulher no dia 11/02/2022. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 46/2022 - 

Aplausos e Congratulações aos Ap. Pedro Dong (Presidente do Instituto Vida para Todos), Pr. 

André Dong (Diretor do Instituto Vida para Todos), Pr. Ildeu (Diretor da editora), Pr. Issas 

(Coordenador do Expolivro), Pr. Mauro Mariano Fogaça e equipe, pelo nobre e notável 

trabalho de divulgação da literatura com a caravana ‘EXPOLIVRO’. Autoria: PAULINHO MOTOS; 

47/2022 - Aplausos e Congratulações à loja Ana Banana, na pessoa da proprietária Ana Flávia 

Miranda, em razão de muitos anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque 

realizado em nosso município. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Solicito ao nosso funcionário da 

casa, Marcos, que faça a abertura de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para 

discussão dos Requerimentos e das Moções. Quinze vereadores farão o uso da palavra 

conforme nosso Regimento Interno, Três minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. 

Hoje nós não teremos Ordem do Dia, devido à pauta estar trancada, então não tem dez 

minutos para os vereadores fazer o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o uso da 

palavra é o vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite, todos os vereadores, ao público que se faz presente nessa noite na 

Câmara Municipal. Inicialmente gostaria de relatar a respeito da Moção nº 32/22, que nós 

fizemos em nome de todos os vereadores da câmara ao Mateus; se puder ficar em pé, Mateus; 

Mateus, ele foi... Mateus assumiu recentemente como estagiário, cargo de estagiário na 

prefeitura municipal, no Paço Municipal Prefeita Maria José Gonzaga, ele é a primeira pessoa 

fruto de um convênio que a prefeitura de Tatuí fez com a APAE para contratação dos seus 

alunos. E o Mateus, ele serve como um exemplo, um exemplo de dedicação, de esforço, de 

carisma, de muita dedicação, de perseverança e de luta. Então, Mateus, o que a gente quer 

deixar aqui é os nossos parabéns, o nosso reconhecimento pelo seu esforço, pela sua 

dedicação, que você tenha muito sucesso. E essa não é uma homenagem de um vereador, mas 

de toda a câmara, que se sente honrada com a sua presença e com toda a sua disposição em 

ajudar nossa cidade. Então meus parabéns, que Deus abençoe muito o seu caminho, tá bom? 

Também fazemos menção a outras Moções que nós pudemos ler nessa noite, Moções muito 

importantes; uma que a Débora tomou a liderança também para a Marina, que assumiu 

recentemente também um cargo na prefeitura, muito, muito honrosa. E eu gostaria de relatar 

a respeito do Requerimento nº 284/22, que nós apresentamos essa noite. A prefeitura tem 

oferecido uma série de cursos profissionalizantes para nossa população através do Fundo 

Social de Solidariedade, também do Qualifica Jovem, outros cursos. Alguns deles atingem a 

população na região periférica da nossa cidade, outros utilizam estrutura centralizada e os 

alunos precisam ir até esses locais. E o que a gente percebe, principalmente por parte desses 

alunos das regiões periféricas da nossa cidade, é o interesse, porém a dificuldade, a dificuldade 

por conta do custeio de repente de um transporte dessa distância. Então nós entendemos que 

os cursos são muito positivos, são necessários, porém é importante que a prefeitura utilize a 

estrutura existente em cada um dos bairros, seja através de parcerias com igrejas, por 

exemplo, com outras instituições, para levar essa qualificação às pessoas nos próprios bairros 

da nossa cidade, que com certeza farão o uso de tudo isso. Obrigado, boa noite a todos. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Um comunicado às 



pessoas que vão receber as Moções: após a sessão, nós vamos tirar uma foto, tá bom? Para 

quem quiser fazer a foto com os vereadores aqui depois, que permaneçam até o final da 

sessão, para a gente fazer uma sessão de fotos, tá bom? O próximo vereador a fazer o uso da 

palavra é o Vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, ao 

presidente, os vereadores, todos que estão aqui na casa. Oi, Terezinha, nossa artista plástica... 

Mateus, todos que estão nos assistindo, boa noite! Eu quero falar sobre o Requerimento nº 

323; esse Requerimento se veio quando a gente percebe agora na Secretaria de Saúde, que 

está locada agora no antigo espaço que era da prefeitura, a gente percebemos que ela está em 

um bom espaço agora para atender os pacientes, a população que a secretaria de saúde, 

porém, se a gente for analisar o acesso ao banheiro, viu, presidente; ao banheiro, se as 

pessoas precisar, os cadeirantes, deficientes físicos, a gente percebe uma dificuldade de 

acesso, tá? Então perante isso, eu fiz um Requerimento para que o prefeito informe sobre a 

possibilidade da construção, reforma ou readequação dos banheiros públicos da Secretaria de 

Saúde, dentro das normas vigentes de acessibilidade, pois isso é para melhorar cada vez mais o 

atendimento. Então, prefeito, por favor, veja com carinho, porque o espaço está ótimo; que 

possa melhorar mais e mais. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Maurício. Com a palavra, vereador Claudião da Oklahoma. [VER. CLAUDIO DOS 

SANTOS]: Boa noite a todos que estão nos assistindo, boa noite, público presente, mesa. Sobre 

os Requerimentos apresentados aqui, eu vou falar sobre alguns Requerimentos, mas o nº 363, 

que eu solicito, eu faço um Requerimento para a prefeitura de Tatuí, para que ela copie a 

prefeitura de Maringá, que desenvolveu um dispositivo chamado Retentor de Impurezas de 

Águas Pluviais, RIAP, é uma gaiola que se coloca ali nas galerias, que ali retém todos os lixos 

que são descartados incorretamente, e ali fica muito mais fácil a limpeza e também gera uma 

grande economia também com o que pode acontecer, porque vai entupindo ali, o que 

acontece? Enchente, atrapalha tudo. Então, com essas gaiolas, já foi muito bem aqui 

apresentado no meu Requerimento, espero que o prefeito preste muita atenção, porque a 

taxa do lixo está vindo aí agora e o lixo vale ouro, vale ouro, então vai ter que ser muito bem 

analisado isso daí. Também sobre um anteprojeto de lei que eu enviei já em 2021, o 3552, 

para a prefeitura, sobre um Samuvet, para resgate e socorro de animais; a resposta foi o 

memorando nº 84, que falou que pactua com a iniciativa, mas não deu mais andamento. E eu 

quero também, para encerrar aqui, a Moção, sobre as Moções que foram apresentadas nessa 

casa para dois heróis que aqui estão; um deles, o senhor GCM, Maximiliano Heitor Camerino; 

parabéns por cumprir, por salvas vidas, cuidar muito bem da população, proteger a população 

de Tatuí e, principalmente, salvando a vida; Deus que abençoe toda a população e a vocês 

também. E também ao Mateus Xavier de Lima, funcionário exemplar lá; parabéns, Mateus! E 

se não quiserem mais você lá, vem trabalhar aqui; eu tenho certeza que o Marquinho vai 

colocar você na câmara, vem trabalhar com nós; esquece o Miguel lá, vem com nós aqui, tá 

bom? Estamos juntos, Deus abençoe a todos, boa noite! [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Claudião. Com a palavra, vereador João JJ. [VER. JOÃO 

FRANCISCO DE LIMA FILHO]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, mesa, nobres pares, o 

público aqui presente; hoje a casa está mais cheia; também a nossa guarda municipal, em 

nome do Marcos, e o público que nos acompanha pela TV Câmara. Também quero deixar 

registrado aqui o locutor da Capela do Alto, Paulinho da Rádio 104.9 FM; parabéns, seja bem-

vindo a essa casa. Senhor presidente, eu fiz esse Requerimento nº 311/2022, pedindo ao 

Executivo, nosso prefeito, eu sei que a demanda é muito grande, mas a gente já está com um 



número muito grande de pessoas na fila esperando a creche; vários vereadores já fez vários 

Requerimentos, a gente entende que a demanda é muito grande, mas todo mundo sabe que 

existe uma creche para ser inaugurada, é claro que falta muito ainda, no bairro do Santa Cruz. 

Então eu peço aqui com carinho que o Executivo, o prefeito, junto com a sua Secretaria da 

Educação, que tenta buscar recurso para que a gente possa terminar aquela creche, para que 

dê andamento na nossa fila, não é, Débora? A gente tem várias pessoas aí trabalhando, 

pagando para trabalhar, porque não têm com quem deixar seu filho. Então que o Executivo 

pense com carinho aí. E também quero parabenizar aqui o Mateus, que serve de exemplo para 

a gente, Mateus; seja bem-vindo ao seu novo emprego; eu tenho certeza que, para a cidade, é 

um orgulho muito grande, e eu tenho certeza que, através de você, vai estar abrindo muitas 

portas também. Então parabéns a essa casa, em nome dos vereadores que teve a iniciativa, 

aonde que eu tive o prazer de estar assinando junto com vocês também. Quero registrar aqui, 

o ((inaudível)) está mandando mensagem aqui pedindo para nós registrar um abraço para ele 

também. Meu obrigado, boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador João JJ. Com a palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. DÉBORA 

CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres, boa noite aos homenageados, ao 

Matheus, boa noite ao Sandrinho, ao GCM Vanderlei e a todos que estão nos assistindo. Eu 

vou falar do Requerimento nº 359/22, aonde eu requeiro do setor competente que informe 

sobre as cirurgias de vasectomia e laqueadura. Quantas são realizadas ao mês e quantas 

pessoas estão na fila de espera. De acordo com a lei municipal nº 4.884, de novembro, que 

dispõe sobre o programa de incentivo à paternidade responsável do planejamento familiar, da 

regularização da fertilidade e da liberdade individual da concepção da mulher e dá outras 

providências. Então eu quero saber se essas cirurgias estão sendo realizadas e quantas estão 

sendo ao mês; não só eu, como os outros demais vereadores também se incluíram junto 

comigo nesse Requerimento. É muito importante a gente conseguir ter um controle, porque 

muitas vezes as pessoas engravidam e não têm estrutura familiar, e aí as crianças acabam 

sofrendo grandes consequências. Eu também fiz um Requerimento onde outros assinaram 

junto comigo, que é a respeito do PAT; não é uma crítica, eu só estou tentando buscar uma 

certa transparência nas vagas que estão sendo disponibilizadas pelo PAT. Essas vagas são 

disponibilizadas na internet, no site, e eu encontro muitas pessoas que têm o mesmo perfil 

daquela vaga; um exemplo, se colocar lá, “cozinheira”, e a pessoa vai até o PAT e infelizmente 

não consegue nem ao menos uma entrevista. E esse Requerimento também, eu ressalto que 

eu não preenchi ele sozinha, todos os demais aqui acompanharam eu para dar uma força, e é 

importante essa transparência; se vai ter aquele emprego, depois divulga para onde era a 

empresa, quem foram os contratados e envie para nós aqui, porque nós somos cobrados, 

somos cobrados; ouvi muitas pessoas reclamando que eles não têm oportunidade. Então é 

isso. Também fiz... vamos ver se dá tempo de eu falar aqui. O último é que eu estou 

perguntando aqui à prefeitura até quando vai o contrato da Nutriplus, se tem um 

planejamento e até quando vai esse contrato, para que possamos esclarecer a respeito dessa 

empresa que está fazendo a parte da alimentação escolar da nossa cidade. Um boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a 

palavra, vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, 

nobres pares, público presente, todas as pessoas que nos assistem pela TV, guarda civil 

municipal, funcionários dessa casa. Eu venho através dessa tribuna pedir ao prefeito a 

possibilidade de fazer no São Rafael a roçada às margens do Ribeirão e a dedetização devido 



ao excesso de pernilongos no local. No Requerimento, também peço ao prefeito a 

possibilidade de adesivar o carro da secretaria de esportes, no qual o senhor Cassiano é 

secretário, para que ela a venha ter na porta do carro o adesivo, “Tatuí, Município de Interesse 

Turístico.”. Nós vemos nas regiões, nós temos um carro de Ribeirão Grande, os adesivos da 

porta são brancos, anunciando que o município é um Município de Interesse Turístico. Então, 

quando o carro viaja, ele divulga nos outros municípios a cidade que ele é atuante e que tem 

turismo. Então a gente pede ao prefeito a possibilidade de adesivar o carro da secretaria com 

adesivos claros, anunciando “Tatuí, Município de Interesse Turístico.”. Eu venho fazer uma 

Moção junto com o vereador Fábio Villa Nova, nessa casa de lei, ao senhor Maximiliano Heitor 

Camerino, da guarda civil municipal de Tatuí, em razão de ter salvo a vida de uma mulher de 

46 anos, vítima de engasgamento no ginásio do Nebam. O senhor Maximiliano, casado com a 

dona Bruna Aparecida Menqui Ramos Camerino, a qual tem três filhos, Heitor, Beatriz e o 

Moisés. Eu peço à câmara uma salva de palmas ao seu Maximiliano, que se encontra no fundo, 

por ter salvado a vida de uma pessoa. Ao final, convido o senhor para tirar uma foto com todos 

os vereadores aqui, pelo belíssimo trabalho e empenho na profissão, o qual o senhor 

apresentou. Senhor presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, Micheli Vaz. [VER. MICHELI 

VAZ]: Boa noite a todos, senhores, nobres vereadores, a plateia que está conosco nesta noite. 

Eu quero dizer para vocês que é muito bom ter a presença de vocês; que não fique apenas na 

participação de hoje, mas que vocês venham participar outros dias. Eu quero parabenizar 

também os homenageados, eu quero agradecer à guarda municipal e também eu quero fazer 

menção e agradecer a presença do senhor Valentim, que está aqui nesta noite, firme e forte; 

também o Daniel e os demais homenageados, que são vários nessa noite. Eu quero falar sobre 

o meu Requerimento nº 320, onde eu peço ao senhor prefeito para que seja cumprida a lei de 

nº 10.048 e a lei de nº 13.466, que ao que diz ao atendimento aos idosos no CEMEM. Eu tenho 

recebido reclamação que pessoas com mais de 80 anos demoram mais de duas horas para o 

atendimento no CEMEM. Então quero pedir aos responsáveis do CEMEM, quero pedir às 

pessoas que tomem cuidado, que priorizem o atendimento ao idoso; a lei fala que a partir de 

60 anos nós já temos que ter um atendimento de prioridade, ainda mais com 80 anos, é quase 

que um atendimento imediato; nós não podemos aceitar esse tipo de situação; um idoso não 

pode ficar duas horas aguardando para uma consulta médica. Também quero destacar o meu 

apoio à Moção nº 37/2022, a qual assinamos com o vereador Fábio Villa Nova, Claudião e 

Paulinho Motos; uma Moção de apoio à Câmara Municipal de Curitiba, que instaurou um 

processo para investigar a falta de decoro parlamentar do vereador Renato Freitas. Essa 

Moção, ela tem a intenção de apoiar a admirável atitude da Câmara Municipal de Curitiba, em 

que, em rápida resposta, essa atitude começou a investigar o ato do vereador Renato Freitas. 

Nós não temos que levar as coisas mais a sério; vereador, Câmara Municipal é uma casa de leis 

e tem que ser levado muito a sério e respeitar principalmente as opiniões diversas. Obrigada, 

boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli 

Vaz. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: 

Boa noite, senhor presidente, boa noite, público que está presente, Sandrinho, Daniel da 

Astória, Maximiliano, parabéns, Mateus, parabéns, a todos que estão presentes, é uma honra 

receber vocês aqui. Senhor presidente, eu gostaria de apoiar o Requerimento nº 359, da 

vereadora Débora, pois nós sabemos a dificuldade que as mães e pais enfrentam muitas vezes 

sem um planejamento familiar, e aí você vê pessoas, nada contra, mas com cinco, seis crianças 



catando papelão na rua para poder tentar alimentar uma criança. Então aqui o meu apoio 

também, tem que ser mais frequente, tem que ser mais rápida a vasectomia, a laqueadura 

aqui em nossa cidade. Parabéns à Débora, que fez o Requerimento, e nós assinamos juntos. 

Também uma reclamação da população do bairro Santa Luzia, naquele cruzamento entre o 

São Paulo Center, meio bagunçado, e se está no plano aí de fazer uma rotatória, porque tem 

ocorrido muitos acidentes, eu sei que os ((inaudível)) tem feito alguns trabalhos aí 

diferenciados; nós pedimos atenção ali no bairro Santa Luzia, na rua São Paulo com a rua Santa 

Clara e a rua Rio de Janeiro; são três ruas ali ou quatro ruas que está um acesso meio 

bagunçado ali. E também a Moção que eu fiz aqui à Carreta do Expolivro que está ali na praça 

do museu, por diversas vezes lutamos o ano passado, não foi possível, mas esse ano nós 

conseguimos uma carreta de ônibus que é adaptada... desculpa, uma carreta adaptada que 

virou uma livraria e biblioteca, que percorre as cidades do Brasil, outros países da América do 

Sul, divulgando e distribuindo livros; uma leitura saudável, um trabalho de caráter cultural, 

social e educacional, visando estimular o hábito da leitura saudável. E o projeto tem o objetivo 

de transformar vidas; a literatura está perdendo espaço para os conteúdos de entretenimento 

na internet e muitas vezes o livro fica lá esquecido. Então eu queria dar os parabéns aí a todos 

os organizadores que fazem parte disso e através do nosso pedido aqui, terceira vez, nós 

conseguimos, e agradecer também aqui à secretária Elisângela, que deu total apoio; também o 

Cassiano, que nos ajudou em toda a temática, e o nosso prefeito também, que apoiou esse 

trabalho aí da Expolivro, e nós reconhecemos os esforços de todos os colaboradores que estão 

voluntários para que esse projeto aconteça. Então parabéns a todos e que Deus abençoe e 

continue fazendo muito mais esse trabalho. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Eu vou fazer o uso 

da palavra e passo ao nosso vice-presidente vereador Márcio Santa Rita, para comandar a 

sessão. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos, boa noite, nobres 

pares, público que nos assiste pela TV Câmara, todos aqueles que marcam aqui a sua presença 

na noite de hoje. Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Marquinhos de Abreu. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, membros da mesa, nobres 

vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, um boa noite a todos. Eu vim falar do meu 

Requerimento nº 276, aonde eu requeiro do prefeito que informe qual o déficit que existe com 

relação às crianças de vagas nas creches, quantas unidades deveriam ser instaladas para suprir 

esse déficit e qual o critério utilizado para admissão das crianças e abertura de novas vagas. Eu 

fui procurado por várias mães e pais com dificuldades de colocar os seus filhos nas creches 

municipais; sabemos que tem muitas mães que trabalham, pais também que precisam 

trabalhar e não têm onde deixar essas crianças. Então eu fiz essa solicitação, porque é muito 

importante para essas mães e esses pais deixarem as suas crianças nas creches para irem 

trabalhar. E caso exista esse déficit, que o prefeito verifique a possibilidade de estar 

comprando em creches particulares do nosso município essas vagas para suprir essa 

necessidade. E também fiz um Requerimento nº 270, aonde eu requeiro do prefeito que 

informe se existe alguma equipe de manutenção ou empresa especializada para corrigir falhas 

estruturais nas unidades escolares. Nós recebemos aqui do Tribunal de Contas as contas da 

prefeitura de 2018, e constava em fotos várias unidades precisando de manutenção, 

manutenção grave que foi acusada pelo Tribunal de Contas do Estado de São Paulo. Então por 

isso que eu fiz essa solicitação, porque nós vamos cobrar essas reformas nas escolas do nosso 

município. E também em relação aos pernilongos na nossa cidade, eu fiz um Requerimento, 



inclusive até saiu no Jornal Integração essa matéria na semana passada, que a cidade está 

infestada de pernilongos. E fui informado que a prefeitura irá contratar uma empresa 

especializada. Então precisa contratar o mais rápido possível essa empresa especializada, 

porque a infestação está na cidade inteira. Então solicito que a Secretária Municipal de Saúde 

verifique esse pedido com mais atenção e também mais rapidamente, para que essa empresa 

comece no nosso município. Muito obrigado, um boa noite a todos! [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO VILLA 

NOVA]: Senhor presidente, demais membros da mesa, nobres colegas, público presente, 

pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. Um boa noite especial a todos os 

homenageados da noite. Vou começar falando sobre uma Moção que eu e o vereador 

Eduardinho fizemos, de aplausos e congratulações ao senhor Maximiliano Heitor Camerino, o 

Max, que está ali com toda sua família, em razão de ter salvo a vida de uma mulher através da 

manobra de Heimlich. A vítima estava se engasgando. Max, conheço já há algum tempo, tive 

um prazer de ser seu vizinho, Max, Bruna; um bom tempo aquele lá... e o Max sempre estava 

disposto a ajudar a toda a vizinhança. Max você é um herói! E a atitude do Max me levou a 

fazer um Requerimento, o qual eu peço a possibilidade de ensinar nas escolas públicas a 

manobra de Heimlich, que é uma técnica de primeiros socorros utilizada para desobstruir 

corpos estranhos da via aérea. É uma manobra fácil; nos Estados Unidos, todo americano 

conhece a manobra de Heimlich, porque eles aprendem na escola. E como vimos no caso do 

Max, o conhecimento pode salvar vidas. Vou falar sobre um Requerimento aqui também, que 

eu fiz, se o poder público tem o conhecimento do aumento do número de moradores de rua. 

Tenho recebido inúmeros relatos que está aumentando a população que reside na rua. E 

também se o poder público tem o conhecimento do aumento do número de estrangeiros em 

situação de vulnerabilidade social nesse município. Pessoas me relataram que viram famílias 

de venezuelanos pedindo esmolas pela rua. A prefeitura precisa cuidar dessas pessoas, como 

tem feito o governo federal brilhantemente em Roraima, com a operação Acolhida. Os 

venezuelanos têm fugido da fome e do regime socialista, que é apoiado pelo PT e pelo ex-

presidiário. O ano passado fiz uma transmissão ao vivo com uma venezuelana que fugiu lá do 

país, fugiu na fome do país, a Iasmin Velásquez; nessa transmissão ao vivo, ela contou os 

horrores que o socialismo está fazendo lá na Venezuela. O socialismo não deu certo em 

nenhum lugar, o socialismo destruiu a Venezuela, está destruindo a Argentina e já começou a 

destruir o Chile. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Fabio Villa Nova. Agradeço, peço por gentileza para não se 

manifestar, não pode manifestação... é regimental. E, com a palavra, o vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público aqui 

presente. Engraçado, né? Vereador tem o bicho papão do socialismo... vai pegar o Fábio Villa 

Nova! Senhor presidente, primeiramente eu gostaria de parabenizar a todos os homenageados 

pelas Moções, em especial ao Mateus Xavier; quero parabenizá-lo, porque você não sabe o 

fato histórico que você está construindo para a cidade de Tatuí, na tua condição de você estar 

dentro de uma prefeitura; é um fato histórico para Tatuí, então parabéns, Mateus, parabéns 

mesmo! Uma salva de palmas para você, lutador! E essa câmara inteira, a gente agradece pela 

tua disponibilidade em ajudar a população de Tatuí. Quero parabenizar a prefeitura de Tatuí 

inclusive por esse gesto. Senhor presidente, vou para os Requerimentos: Requerimento nº 337 

sobre a Nutriplus. Senhor presidente, a Nutriplus, da merenda de Tatuí, a empresa da 

merenda, para a população de Tatuí que não sabe, a Nutriplus caiu no cartel da merenda, são 



R$ 340 milhões de sete empresas do cartel, a Nutriplus foi condenada a devolver R$ 70 

milhões, a Nutriplus. E a Nutriplus, com os funcionários atuais, tem um acordo - que não é 

cumprido. Salários atrasados, cesta básica atrasada, vale-alimentação atrasado, dos 

trabalhadores de agora. Dos trabalhadores anteriores, tem processo na justiça de salários 

atrasados, 13º, férias, verbas rescisórias. Senhor presidente, dos trabalhadores que foram 

demitidos o ano passado no meio da pandemia. Eu queria questionar o seguinte: por que a 

política de Tatuí protege a Nutriplus? Eu só queria questionar isso. Passou governo, passou 

Manu, passou Gonzaga... agora o Miguel; por que a política de Tatuí protege a Nutriplus? Fica 

essa questão. Senhor presidente, relacionado ao Fundeb, para explicar para a população, o 

Fundeb tem duas parcelas, o 70 por cento, que é para pagar o pagamento de professores, e o 

de 30 por cento, que é para pagar as despesas e os funcionários em geral. Uma parte dos 70 

sobra e outra parte dos 30 sobra. Essa sobra é rateada entre os trabalhadores da educação. O 

que diz a lei? A lei que está vigorando agora, a sobra dos 30 paga os trabalhadores da 

educação em geral; a dos 70 paga os dos trabalhadores que têm ensino superior. A nova lei vai 

mudar isso daí, mas por enquanto vigora a antiga lei. Eu não consigo entender qual é a 

dificuldade; falei aqui ó, e acho que em dez, quinze segundos expliquei, né? Não sei por que a 

prefeitura está esperando dois, três meses, já, vai esperar três meses para pagar o Fundeb! É 

logico, o MEC soltou nota com ofício, parecer da GU... não consigo entender, senhor 

presidente! Obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Eduardo Sallum. Com a palavra, o vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, 

público que nos assiste pela TV Câmara. Venho aqui nessa Tribuna, também não poderia 

deixar também de dar a palavra referente às Moções de aplausos e congratulações aos 

senhores que marcam presença nessa noite de hoje, o senhor Maximiliano Heitor Camerino, 

parabéns, continua nessa luta, nessa batalha, é muito plausível, muito merecedor nessa 

homenagem; parabéns a você e toda sua família que marca presença nessa noite de hoje, 

sejam sempre bem-vindos nessa casa de leis, Deus abençoe. Quero também parabenizar a 

Moção de aplauso nº 320/22, ao senhor Mateus Xavier Lima; parabéns, Matheus; continue 

esse jovem realmente dedicado, e levar também para os demais que também estudam lá na 

sua escola, que realmente nós podemos acreditar em dias melhores. Parabéns pelo seu 

desempenho, pela sua atitude; e parabenizar também o chefe do Executivo, senhor prefeito 

professor Miguel, pela dedicação também em realmente ter esse projeto que é de grande 

importância para o nosso município. Quero também parabenizar também, a Moção de aplauso 

de nº 30/2022, ao senhor Vanderlei dos Passos, em razão de ser nomeado como novo 

comandante da guarda municipal, acreditando também no seu potencial, no seu trabalho, em 

toda a equipe da GCM da nossa cidade, que vem desenvolvendo um trabalho aí que realmente 

junto agora com a nova direção também do Vanderlei dos Passos, acredito que toda a equipe 

também há de dar continuidade no trabalho de excelência para os nossos munícipes. Essas são 

as minhas colocações e quero deixar um abraço para cada um de vocês e sejam sempre bem-

vindos a essa casa de leis, uma boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Pela ordem, vereador Eduardo Sallum. [VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, gostaria de pedir a votação em separado da 

Moção nº 37. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Será feito em separado a Moção nº 

37. Nós vamos votar os Requerimentos menos o Requerimento de nº 364, que será votado 

após esta votação dos outros Requerimentos. Então coloco em votação todos os 



Requerimentos, menos o nº 364. APROVADOS por unanimidade. Agora nós vamos colocar em 

votação o Requerimento nº 364/2022. Onze vereadores votaram “não”, quatro “sim” e uma 

abstenção. Vereador Fábio Villa Nova está com a palavra para abstenção. [VER. FÁBIO VILLA 

NOVA]: Boa noite novamente. Sobre o Requerimento do vereador Eduardo Sallum do PT, que 

pede informações especiais das pessoas que não se vacinaram, gostaria de relembrar algo que 

aconteceu no início do século passado. Em 1910, a IBM lançou uma tecnologia de cartões 

perfurados; Hitler, logo que assumiu o poder, fez um censo da população e utilizou a 

tecnologia dos cartões perfurados. Então toda pessoa que reside lá na Alemanha deveria ter 

esse cartão. E, no cartão, havia informações sobre religião, profissão, nacionalidade e até a 

situação de saúde de todos que viviam na Alemanha. E, com esse cartão, ficou fácil para Hitler 

perseguir quem ele queria; o final dessa história, nós já sabemos. O vereador Sallum, que fez 

esse Requerimento, também já fez um PL que está tramitando aqui na câmara para restringir a 

circulação das pessoas que não têm o passaporte sanitário. E agora ele veio com esse 

Requerimento aqui, pedindo informação de 20 por cento dos moradores de Tatuí que não se 

vacinaram; entre as informações, o local da residência. O local da residência, para que o local 

da residência? “Entre outros.”. O que seria esse “entre outros?”. Quais medidas serão tomadas 

para realizar a vacinação dessas pessoas? Vai amarrar. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Por gentileza, peço para não se manifestar, porque não pode regimentalmente, não 

pode se manifestar. Vereador Eduardo, o senhor vai ter direito e ninguém vai corrigir sua fala, 

tá bom? Peço por gentileza que não se manifeste. Pode continuar, nobre vereador Fábio Villa 

Nova; peço desculpa. [VER. FÁBIO VILLA NOVA]: Continuando, “quais as medidas que serão 

tomadas para realizar a vacinação das pessoas?”. Fico imaginando, vão, com esse endereço, 

vão na casa das pessoas obrigar as pessoas a se vacinarem? Uma das características de um 

ditador é o controle da vida das pessoas, e isso a gente não pode permitir aqui nessa cidade. 

Colegas, público presente, a meta de toda campanha vacinal é atingir 75 por cento das pessoas 

- a ciência já mostrou isso -; a ciência fala que 75 por cento da população vacinada consegue-

se controlar uma doença. Mas a ciência com “ç” da Covid quer vacinar 100 por cento, insiste 

nessa vacinação de 100 por cento. E o direito das pessoas? Porque a Covid tem que ser 100 

por cento? Então, público que nos assiste aqui, não é uma questão de saúde e, sim, de um 

controle social. Uma boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Fábio Villa Nova. Foi REJEITADO o requerimento por 11 votos. Agora nós vamos 

colocar as Moções, menos a Moção nº 37. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 

unanimidade, 16 votos as Moções, menos a nº 37. Coloco em votação a Moção nº 37/2022. 

Dois vereadores se abstiveram e foi APROVADA a Moção por 14 votos. Abstenção, o primeiro a 

fazer o uso da palavra é o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor 

presidente, nobres vereadores. Bom, vamos para a abstenção: senhor presidente, primeiro 

que... sobre o que o vereador Fábio Villa Nova explicou, falou aqui na tribuna, o Requerimento 

que eu fiz ao prefeito “informa a prefeitura a ter um conhecimento de qual o perfil...”. Sabe? 

Se o vereador não sabe, eu sou um cientista social, formado em Ciências Políticas, Sociologia e 

Antropólogo. Eu queria dizer para o senhor, quando a gente pede o perfil, a gente não está 

pedindo o endereço da casa da pessoa, a gente está pedindo o perfil estatístico. Em quais 

locais da cidade, em qual território? Na zona sul, na zona leste, na zona oeste da cidade? A 

gente precisa desse estudo se a gente quer organizar a saúde pública. Agora é uma vergonha 

para Tatuí a gente ter um vereador que foi eleito pela saúde pública não saber como funciona 

estatística para saúde pública! É uma vergonha para Tatuí. Tatuí paga muito bem o salário do 



senhor, então o senhor faça jus ao trabalho do senhor aqui. Senhor presidente, eu quero falar 

da minha abstenção, a minha abstenção é a mesma razão da semana passada: é uma 

abstenção porque não cabe à câmara de Tatuí avaliar hipocrisia, avaliar politicagem. Eu falo, 

vereador, senhor presidente, porque não tem problema fazer Moção para outra cidade, mas a 

Moção tem que ter uma relevância para Tatuí; ela tem que ter uma relevância para nosso 

povo, de exemplo, de educação. Qual a situação parecida que aconteceu semelhante em Tatuí 

sobre o que aconteceu em Curitiba? Então só para a população entender, nós temos quatro 

vereadores aqui nessa casa que, em vez de trabalhar pelo povo, estão fazendo Moção para 

fora de Tatuí, para fazer politicagem, para falar da Venezuela, de Cuba, comunismo... aquela 

coisa... sabe aquela coisa que a gente está cansado de ouvir? A gente quer saber do quê? A 

gente quer saber de posto de saúde, a gente quer saber da merenda escolar, queremos saber 

da UPA! Porque parece que não tem problema em Tatuí. Eu quero falar para os senhores, 

vereadores, eu também não sou aquele que vai falar para os senhores, “os senhores estão 

fazendo errado, então faça...”, não vou dar a solução para os senhores. Então eu quero que os 

senhores estejam atentos, o vereador Fábio, a Micheli, o Cláudio e o Paulinho, atentos ao que 

eu entendo como trabalhar. Vocês têm que fazer matéria de fiscalização aqui na câmara, 

entendeu, vereadores? Eu fiz um levantamento, só para entender, na sessão de hoje, 

presidente, as matérias de fiscalização se chamam Requerimentos, que a gente requer 

informações da prefeitura e, a partir disso, podemos colher informações para levar para o 

ministério público ou para onde ir, certo? Esses vereadores, se juntar todos os quatro, fizeram 

a mesma quantidade de Requerimento que eu. Ou seja, os quatro não estão valendo um 

mandato aqui, de um gabinete aqui dentro da câmara. Isso é o que está aqui, é só os senhores 

ler. Eu fiz 20 Requerimentos; os quatros juntos fizeram 20 Requerimentos. Tem mais, senhor 

presidente: o Fábio falou o que ele quis aqui, senhor presidente, por favor, o meu tempo. 

Segura o meu tempo, por favor. O Fábio saiu totalmente fora, falou de projeto de lei aqui... 

desculpa, senhor presidente. Posso continuar? Obrigado, senhor presidente. Para continuar, 

eu falei “não, então eu vou dar uma olhada no que eu fiz até agora na câmara municipal”; eu 

tenho muito orgulho, senhor presidente, de ter feito, enquanto eu estive na câmara municipal, 

mais de 2.900 matérias de fiscalização na câmara municipal. Eu fiz, Eduardo Sallum, gabinete 

Eduardo Sallum fez mais de 2.900 matérias na câmara municipal. Obviamente não seria justo 

eu comparar com os quatro vereadores, que é o primeiro ano de mandato. Mas eu vou juntar 

todos, se juntar todos os vereadores, não dá metade das matérias que eu fiz aqui, senhor 

presidente! Não dá metade das matérias! E daí eu sei que... a vereadora Micheli está ficando 

chateada... mas eu acho que a postura do vereador. Desculpa, senhor presidente, segura meu 

tempo... Segura meu tempo, senhor presidente. Eu vou esperar... ((Fala de Vereador em 

plenário – inaudível)) o senhor falou o que o senhor quis aqui... Posso continuar? É que está 

difícil, senhor presidente. Então eu vou continuar, porque a dificuldade deles, senhor 

presidente, é que eu pego e mostro para a população como que é o trabalho deles aqui; esse é 

o trabalho deles. Senhor presidente, eu vou falar, ao invés de como fez o vereador Cláudio na 

última sessão aqui, veio me ofender na boca miúda ali, ao invés de fazer isso, eu acho que o 

vereador não tem que ofender ninguém, ele tem que pegar e trabalhar pelo povo! Eu também, 

eu não faço que nem o vereador Fábio, que é o vereador da saúde e que defendeu cloroquina, 

um remédio que botou em risco a vida das pessoas, mentiu para a população! Senhor 

presidente, eu nunca utilizei de... senhor presidente, meu tempo, senhor presidente. Senhor 

presidente, meu tempo, senhor presidente. Esse vereador... meu tempo, senhor presidente! 



Meu tempo, senhor presidente! Eu acho, senhor presidente... ((Fala de Vereador em plenário – 

inaudível)) eu quero que o senhor reponha o meu tempo, senhor presidente. ((Fala de 

Vereador em plenário – inaudível)) Senhor presidente, eu não sei por que eu disperso... [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Pode continuar, nobre vereador. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: ...Parece que eu desperto os instintos mais primitivos do vereador Fábio Villa Nova, 

eu acho que ele sonha comigo esse vereador. Vai trabalhar por Tatuí, vereador, esqueça de 

mim! Vamos lá, quarta coisa, senhor presidente: eu nunca utilizei a igreja, que é um espaço 

espiritual, de consolo do povo, para conseguir voto, senhor presidente! Eu não utilizo... eu sou 

cristão, está dentro de mim, para dentro da minha casa; eu não tenho que ficar falando o 

tempo todo e usando estrutura de igreja para conseguir voto, senhor presidente, sabe por 

quê? Porque a gente tem que ser honesto com as pessoas e ter que representar. Vereadores, 

vão trabalhar. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. 

[VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, 

nobres pares, público presente, povo que nos assiste pela TV Câmara. Eu me abstive para mim 

poder realmente subir nessa tribuna e também dar o meu parecer aqui referente a essa 

Moção que foi feita. Eu, sinceramente, eu vejo assim, que nós temos que se preocupar com a 

nossa cidade; vereadores é municipal; se fosse para discutir em esfera estado, seria os 

deputado estadual. Agora vem um vereador aqui também falar que não é para se atentar com 

questões de fora, mas ele também já tem feito Moção aqui para pessoas também que não 

mora no município; sobe na Tribuna, distorce questões... não concordo também referente a 

essa Moção que foi feita, mas essa aqui já não é a primeira que foi feita, já foram feitas outras 

e outras. Dizer que, com todo respeito a todos os nobres pares aqui, que têm trabalhado mais 

do que quatro vereadores? Eu acho que assim, é falta de respeito com os nobres pares dessa 

casa. E outra, cada um de nós que estamos aqui porque fomos eleitos pela sociedade e todos 

têm o direito de explanar aquilo que realmente sente e fazer as suas colocações e têm que ser 

respeitado. A população que vem nos assistir também tem que deixar os nobres pares falar, 

independente de partido. Eu não estou aqui para defender a classe A, classe B ou classe C, 

partidário, mas defender o direito da sociedade tatuiana. A partir da hora que eu começar a 

discutir questões fora do município, vou sair candidato a deputado estadual ou federal, vou 

discutir lá na esfera estadual ou na esfera federal; porque eu acho que nossa cidade tem muita 

coisa a ser discutido para que a gente se atente com questões de outros municípios, ou às 

vezes mesmo aqui nem é do município, é de outro estado. Essa é a minha colocação. Tem o 

aparte, nobre vereador Claudião. Eu acho assim, independente, eu não estou aqui para 

defender um lado ou defender o outro, temos que falar aquilo que realmente a gente sente. 

Pois não, nobre? [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Obrigado pelo aparte, também agradecer a 

presença da população, como você falou, e a população também tem que deixar falar, claro 

que a população deixa, a população de Tatuí, ela é muito bem apresentada e muito bem-

educada, não podemos generalizar a população por um ou outro imbecil que vem aqui e 

começa a agitar. Obrigado. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Pois não, nobre 

vereador? [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador Márcio. Vou falar 

rapidamente aqui, eu queria se juntar aos vereadores aí, os poucos Requerimentos, até 

porque eu acho que sou o que menos faço Requerimento aqui nessa casa; agora, se alguém 

tiver dúvida do meu trabalho, é só marcar um dia comigo, ir aonde eu vou, falar com quem eu 

falo, buscar o que eu busco, e daí vai poder tirar uma conclusão melhor. Obrigados, senhor 



presidente. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Com certeza, nobre vereador. Eu não 

concedo aparte ao senhor, nobre vereador... não, não concedo, porque muitas das vezes o 

nobre vereador, com todo respeito ao nobre vereador, ele sobe aqui, ele é bom de diálogo, ele 

fala bem, só que muitas das vezes ele não deixa aquele que pegou o aparte falar! Então, se for 

para eu dar aparte e não deixar o nobre falar, como o senhor faz da outra vez comigo, nobre 

vereador, porque tem coisas que passa batido, mas não passa desapercebido; com todo 

respeito a você e a todos os nobres pares aqui, se for para eu conceder o aparte, seja para 

qualquer vereador aqui, e não deixar o vereador falar, então eu prefiro não conceder. Meu 

papo é bem reto e explicado. Pois não, nobre vereador Fábio? [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA 

NOVA]: Obrigado, nobre vereador Márcio. Muitas vezes nós fazemos as Moções aqui, elas são 

simbólicas. E essa daí, ela tem um simbolismo: que essa câmara aqui, presidente, nunca, 

jamais pode tolerar a falta de decoro parlamentar com qualquer um dos vereadores aqui. Boa 

noite.  [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Muito bem colocado as suas palavras, nobre 

vereador. Boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobres 

vereadores. Quem se sentir ofendido regimentalmente, pode entrar com uma ação solicitando 

a quebra de decoro, isso é regimental e será analisada. Eu gostaria de cumprimentar aqui e 

parabenizar às pessoas que foram homenageadas nessa casa; hoje aqui o Maximiliano. 

Parabéns pelo trabalho, Max, você é uma pessoa que não é só salva-vidas, mas protege 

também e tem várias funções na nossa guarda municipal. Então quero desejar toda sorte do 

mundo e parabenizá-lo pelo trabalho que vem fazendo à frente da nossa guarda municipal. 

Parabenizar também o Mateus, que só vejo falar muito bem de você lá na prefeitura, Mateus, 

que você está sendo um dos melhores funcionários que a prefeitura já teve. Então parabéns, 

viu, Mateus? Que você continue trabalhando do jeito que você está, com muita dedicação, 

com muita força, e a gente se espelha em você, viu? Tem muita gente que se espelha em você. 

Então continue nessa luta. E parabenizar a todos os homenageados desta noite. Depois nós 

vamos terminar a sessão, e quem quiser fazer uma foto, tá, nós vamos estar aqui para fazer 

uma foto com todos. Requerimentos ao Prefeito: nº 269 a 328, 330 a 336, 338 a 341, 343 a 

345, 347 a 364, 366 a 368, 370 e 371/2022; Requerimento às Comissões: nº 329, 337, 342, 

346, 365 e 369/2022. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Leis do 

Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 24/2022. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, 

MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA. Assunto: Dispõe sobre a presença 

de "doulas" durante o parto, nas maternidades, casas de parto e nos estabelecimentos 

hospitalares congêneres, das redes pública e privada, situadas no município de tatuí e dá 

outras providências; *Projeto de Lei nº 25/2022. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. 

Assunto: Dispõe sobre a denominação de Helena Aparecida Leme, a Rua 02 do Loteamento 

Residencial Central Park, neste município; *Projeto de Lei nº 26/2022. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA. Assunto: Dispõe sobre a instituição do Banco de Currículos no site Oficial do 

Poder Executivo de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa 

sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: 

VANESCA SAGAS. Autoria: Marquinho de Abreu e Cíntia Yamamoto; ANA LAURA CAMPOS. 

Autoria: Maurício Couto; NADIR. Autoria: Gabriela Xavier. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Combinei com os vereadores que, na próxima, a sessão será realizada na quarta-feira, 

tá certo? Devido ao ponto facultativo. Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos 



falecidos. ((Minuto de silêncio)). Eu gostaria de agradecer a presença de todos, a todos que 

nos assistiram pela nossa TV Câmara, todos os vereadores, funcionários dessa casa, nossa 

guarda municipal, aos assessores, e dizer também que nós estamos em uma democracia, né? A 

democracia, a gente tem que respeitar a democracia e respeitar as pessoas. Então isso é muito 

importante e a gente preza por isso. Uma boa noite a todos e que Deus abençoe a todos. Nada 

mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos vinte e um dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois. 

 

         Sala das Sessões, 21 de fevereiro de 2022. 
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